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Comunicado 753 
 

Delitos de alto impacto disminuyeron 53 por ciento en GAM, entre 2018 y 2022 
 

• Gustavo A. Madero, la segunda alcaldía más poblada de la Ciudad de México 
 

17.05.23. Ante Comisiones Unidas de Alcaldías y Límites Territoriales y de 
Administración Pública Local del Congreso capitalino compareció el alcalde de Gustavo. 
A. Madero, Francisco Chíguil Figueroa, para presentar los resultados y acciones de 
gobierno impulsadas en esta demarcación, destacando la disminución del 53 por ciento 
en los delitos de alto impacto, entre 2018 y 2022. 
 
Al iniciar las participaciones, el diputado Carlos Joaquín Fernández Tinoco lamentó que 
esta alcaldía sea sinónimo de inseguridad y narcomenudeo, por ello solicitó información 
sobre las acciones que se están tomando para atender delitos como la extorsión, la trata 
de blancas y los homicidios, entre otros. 
 
“Es importante la inversión realizada en los 54 mercados públicos y escuelas de la 
demarcación”, reconoció el diputado José Martín Padilla Sánchez (Asociación 
Parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad). Dijo que es importante contar con 
datos sobre las colonias beneficiadas con estas acciones y el recurso dirigido a la 
instalación de luminarias. 
 
Por su parte, la diputada María de Lourdes Paz Reyes (PT) solicitó información sobre las 
acciones para reconocer a las personas mayores; además requirió saber cuántas 
personas han sido beneficiadas por el Centro de Prevención de las Adicciones y la 
Clínica Integral de las Mujeres, y qué otras actividades se han implementado dirigidas a 
la población de alta marginalidad y a la comunidad escolar. 
 
El diputado Víctor Hugo Lobo Román (PRD) instó al alcalde a generar acciones a fin de 
dar respuesta a las necesidades de las y los ciudadanos en materia de transparencia y 
rendición de cuentas, además solicitó conocer si se tienen planes a corto plazo de invertir 
en nueva infraestructura urbana en la alcaldía. 
 
La diputada Esther Silvia Sánchez Barrios (PRI) cuestionó los procedimientos respecto 
a las acciones del reordenamiento en la vía pública, así como los criterios para 
seleccionar a las 50 beneficiarias del Seguro Contra la Violencia de Género. En materia 
de derechos humanos, la legisladora observó la carencia de acciones para prevenir la 
discriminación de la comunidad LGBTTTIQ+, y pidió aclarar las acciones para proteger 
a este sector vulnerable de la población. 



 
 
 
 

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
 
 

“II Legislatura, Legislatura de la no discriminación” 
 

Donceles No. 8, 1er. Piso, colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc, C. P. 06010, comunicacion.social@congresocdmx.gob.mx 

www.congresocdmx.gob.mx 

 
En su oportunidad, el legislador Diego Orlando Garrido López (PAN) comentó las 
denuncias de nepotismo y corrupción en la administración del alcalde, así como la 
violación al uso de suelo en cuanto a permitir construcciones con más pisos de los 
permitidos, y en el impacto negativo vecinal con las edificaciones desarrolladas; de la 
misma manera se refirió a los altos índices de inseguridad en la demarcación. 
 
La congresista Yuriri Ayala Zúñiga (MORENA) aseveró que las acciones de gobierno 
realizadas están pensadas en favor de la población, con políticas públicas incluyentes 
que atienden a los sectores más vulnerables; asimismo solicitó información detallada del 
Seguro Contra la Violencia de Género, único en la capital del país. 
 
Mejoramiento de 28 mercados públicos con una inversión de 177 millones de 
pesos como obra prioritaria, informa Francisco Chíguil Figueroa 
 
Al iniciar su informe de resultados y acciones de gobierno en la alcaldía Gustavo A. 
Madero, su titular Francisco Chíguil Figueroa, destacó la disminución de los delitos de 
alto impacto en 53 por ciento, entre 2018 y 2022; y que la percepción de inseguridad bajó 
en el primer trimestre 25 puntos porcentuales en relación al 2021; además de la 
realización de 348 sesiones de Gabinete de Seguridad, en beneficio de sus habitantes. 
 
Detalló la inversión en 2022 de 177 millones de pesos para el mejoramiento de mercados 
públicos; además de la impartición de talles y cursos, la entrega de cinco mil 790 cédulas 
de empadronamiento a locatarios para dar certeza jurídica y permitir que logren acceder 
a créditos que les beneficien. 
 
Detalló la supervisión permanente en tianguis para verificar medidas de seguridad e 
higiene, erradicar la venta de bebidas alcohólicas y celulares de procedencia ilícita; 
además de los dispositivos en el perímetro de la Basílica de Guadalupe para evitar el 
desbordamiento del comercio no autorizado en peregrinaciones. 
 
En materia de servicios urbanos y obras, el alcalde Chíguil Figueroa explicó la 
transformación de cinco mil 901 luminarias, 295 senderos seguros instalados en entornos 
escolares, avenidas, corredores comerciales y más; asimismo se ejecutaron 232 
proyectos de Presupuesto Participativo con una inversión de 179 millones de pesos, 70 
por ciento asignado al mejoramiento de banquetas y guarniciones, sustitución de drenaje 
y red hidráulica, instalación de juegos infantiles y más. 
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